
「市民の声」一覧
（教育委員会関係分　令和2年7月～9月）

年　月 件　　　　　　　名 内　　　　　容　　　　　（　　　　　要　　　　　旨　　　　　） 回　　　　　答　　　　（　　市　の　考　え　方　　） 担　　当　　部　　署

子どもの熱中症

　小さい体に重たいランドセルで必死で帰ってきます。
　マスクを帰り道は外しなさいと言っても子どもは完璧にできま
せん。
　こどもの健康が心配です。
　今からでも夏休みを延長してほしいです。

　明石市立学校では、新型コロナウイルス感染防止を図るた
め、5月末まで臨時休業措置をとりました。そのため、児童生徒
の学力保障の観点から、今年度の夏季休業期間を8月8日～16
日に短縮しました。
　熱中症対策については、登下校時における服装の配慮、日傘
や帽子等の日よけグッズ、保冷パックや冷感タオル等の冷感
グッズの持参について広く認めるよう各学校に依頼していま
す。
　 また、各学校においても感染症対策とともに、暑さ指数の細
かなチェック、授業時におけるエアコンの適切な利用、体育等
の屋外活動における運動強度や運動時間の適切な設定などに
取り組み、児童生徒の健康管理に努めています。
　マスクの着用についても、登下校や体育の授業時などは、適
宜、マスクを外すよう、引き続き、指導します。
　提案者様には、ご心配をおかけし誠に申し訳ありませんが、
夏季休業期間短縮の趣旨と各学校で取り組んでおります熱中
症対策について、より一層のご理解とご協力をお願いします。
　併せて、万が一、お子様が体調不良になられた場合は、決し
て無理をせず、教職員に伝えるよう、家庭でのご指導もお願い
します。
　なお、熱中症対策に関する取組の詳細については、お子様が
通学されている学校にお問い合せ下さいますよう、お願いしま
す。

学校教育課

道路遊び禁止

　道路やマンション駐車場で子どもが遊んでおり非常に困って
おります。
　通行の妨げはもちろんいつ事故が起きてもおかしない状況
であり、1度当人達へ注意はしましたが改善はされておりませ
ん。
　指導や対策を早急に講じていただきたいです。

　この度の事案に対して、学校に情報提供するとともに、児童
生徒に交通安全や公共の場所でのマナーなどの啓発活動を
行っております。
　また、いただいた情報は関係機関と共有するとともに連携を
図りながら、引き続き指導を行ってまいります。
　今後も、引き続き安全、安心のための活動を行っていきます
ので、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。

学校教育課
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学校行事について

　コロナ感染が広まって、全国各地の学校でもクラスターが発
生している状況なのに、明石市の中学校は運動会も音楽会も
しようとしています。
　近隣の市では運動会もすでに中止としています。
　親も集まればかなり密になります。コロナ感染に対する意識
が低いように思います。
　明石市全体で、学校の催し物は中止にするべきです。

　コロナ禍の影響により、様々な学校行事が中止や縮小とな
り、子どもたちは本当にさみしい思いをしています。
　このような状況の中であっても、子どもたちはクラス一丸となっ
て行う学校行事や学年行事の成功に向けて友達と協力し、意
見し、よりよいものを作り上げようと一生懸命取り組んでいま
す。
　今まで経験したことのない状況下で、不安は尽きないと承知し
ております。委員会としましては、各学校へ実施時間及び演技
内容の精選、感染症拡大防止の手洗いや必要に応じたマスク
着用、検温、こまめな水分補給を行うよう指導した上で、開催す
るよう伝えています。
　あわせて、万が一、お子様が体調不良になられた場合は、決
して無理をせず、教職員に伝えるよう、家庭でのご指導もお願
いします。

学校教育課

小学生の登校について

　毎日連日暑さが厳しいので、登下校が大変です。
　夏季の間だけでもランドセル登校をリュック可にできませんで
しょうか。
　少しでも軽くなり子ども達の負担も減るかと思います。

　ランドセルの通学については、各学校において取り決めており
ます。詳細については、通われている学校へお問い合わせご相
談いただきたいと存じます。
　なお、当教育委員会では、登下校における児童生徒の負担軽
減のために、学校に荷物を置くことを認めています。なお、夏季
休業短縮等により、今年については他のカバンでの登校を認め
ている学校もあります。
　今後とも、本市の教育活動の推進にご理解とご協力をお願い
いたします。

学校教育課

R2.9
沢池小学校の人数につ

いて

　沢池小学校区はものすごく子どもの数が増えていると市も把
握していると思います。
　6クラスもあり、まだ仮設の部屋が作られています。
　これ以上増えるのは子どもにとってもあまり良くない環境だと
思います。
　どうか、大久保に小学校を増やすか、大久保の方から通って
いる子を違う小学校の校区にするか検討してもらえないでしょ
うか。

　沢池小学校につきましては、令和2年5月1日現在で小学校1
年生は157名の6学級（特別支援学級を除く）、全校児童は722
名の24学級（特別支援学級を除く）となっております。
　沢池小学校の学級数は、本年度時点では「明石市立小・中学
校の適正規模等に関する基準」における適正規模校の区分に
該当していますが、校区内の住宅開発等により、児童数がさら
に増加する見込みであることから、子どもたちの良好な教育環
境を確保するため、現在プレハブ教室棟の整備等を行っている
ところです。
　今後についても、周辺校区の状況も含め、児童数の推移を注
視しながら、引き続き学校規模の適正化に向けた方策を検討し
て参りますので、ご理解賜りますようよろしくお願いします。

総務課
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R2.9
学校での出席停止の扱

いについて

　コロナウイルスは家庭内で拡がり、子どもは軽症や無症状が
多いと言われています。
　学校内にウイルスを持ち込まないためにも、同居家族が発
熱した児童を出席停止にして欲しいです。
　秋冬にかけてインフルエンザとの同時流行も予想されている
ので、早めに取り入れて欲しいです。

　文部科学省が示しております「衛生管理マニュアル」には、感
染者が急増及び医療体制に支障をきたしている「地域の感染レ
ベル2・3」の地域において、「同居家族に発熱のある児童生徒を
登校させない」となっております。
　現段階の明石市では感染者の散発的発生及び医療体制に支
障のない「地域の感染レベル1」の段階にあり、同居家族に発熱
等風邪症状が見られても、児童生徒に対して出席停止の措置
を取る段階ではないと認識しております。
　登校に不安を感じられているようでありましたら、通われてお
られる学校にご相談ください。
　今後とも、本市の教育活動の推進にご理解とご協力をお願い
いたします。

学校教育課
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